

LA PAZ DE MURCIA.



PRECIOS DE SUSCRICION.

Rédicton completa, 1 pta. 50 céntos. al mes en Murcia y 5 ptas. al trimestre fuera.—Rédicton local: 1 pta. al mes en Murcia y 3'50 al trimestre fuera.—Ultramar y extranjero; 10 ó 7 ptas. trimestre.

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

CONDICIONES DE SUSCRICION.

Los pagos son adelantados.—No se admiten sellos.—Las suscripciones empiezan los días 1.º y 16 y terminan con los trimestres naturales.—Número del día 10 céntos: atrasado 1 pta.

PUNTOS PARA RECIBIR SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS.—En Murcia, en la redaccion y administracion, Zoco: 5.—MADRID, la Agencia Ganauze, Preciados, 35.—BARCELONA, Cayetano Corret y Mas, Fernando VII y Arolas, 6: Roldós y Comp.º, Escudillars, 41, entrada por la de Agia, 9: F. C. Bartrías, Tallers, 2.—PARIS, Agencia franco-hispano-portuguesa de don C. A. Saavedra, unica encargada de recibir los anuncios extranjeros.—HAMBURG, (Alemania) Adolfo Steiner, expedidor de anuncios.

ACADEMIA ESPECIAL DE COMERCIO,

FUNDADA EN 1869 POR SU DIRECTOR

D. JOSÉ AGULLÓ MUÑOZ,

situada en el

COLEGIO DE SAN ISIDORO

calle de Saavedra Fajardo, núm. 13.

En esta Academia hay por ahora clases de caligrafía, idiomas francés é inglés, geografía mercantil, aritmética comercial y teneduría de libros por partida doble, todas ellas á cargo de acreditados profesores.

Para mas detalles y para matricularse, acúdase al Administrador-secretario de dicho colegio, D. Ceferino de Isabalca.

LA PAZ DE MURCIA.

En contestacion á el telegrama por el que nuestros amigos felicitaron al Sr. Mártes, se ha recibido la siguiente carta:

Madrid 23 Noviembre 1882.

Muy señores míos: Agradezco á ustedes mucho la cordial felicitacion que me dirigen en telegrama de 19 del corriente, por la actitud que adoptó mi partido en la reunion del día 16, de la que yo esperó que la patria alcanzaría indubiables bienes y sobre todo la conservacion de la paz que tan necesaria es á nuestra prosperidad y á nuestro bienestar.

Con este motivo, aprovecho la ocasion para ofrecer á ustedes el testimonio de mi consideracion mas distinguida, quedando suyo afectísimo s. s. q. b. s. m.

C. Mártes

Hacemos nuestra la siguiente recomendacion de nuestro colega «El Diario»:

Recordamos á nuestros Diputados y Senadores que del dinero del Banco no hay todavia nada definitivo en pró, que subsiste en contra la Real orden que se dió, y que es necesario ver al Sr. Ministro de la Gobernacion para recordarle sus ofrecimientos á las comisiones de esta localidad y á los mismos Diputados y Senadores.

El presidente del Comité constitucional de la Union, ha dirigido al señor Moret el siguiente telegrama: «El Comité constitucional, dirigido en esta villa por el Sr. Gomez Dies, le felicita por su patriótica adhesión al partido de la izquierda dinástica.—Presidente, Ricardo Aguilar.»

Segun «El Imparcial» el objeto que se propone el Gobierno con la estadística de la prensa periódica que ha mandado formar, es el de apreciar los grados de ilustracion de las respectivas provincias.

Luego donde mas publicaciones se sostengan y mayor número de lectores haya, mayor será el grado de ilustracion que representen.

Ayer tarde, á las cuatro, se reunian en el hotel del ilustre duque de la Torre, los ex-ministros de la izquierda liberal, Sres. Montero Rios, Becerra, Mosquera, Balaguer, Beranger, Córdoba, Ros de Olano y Moret.

En esta reunion se trataría ampliamente de los acuerdos adoptados en principio en casa del Sr. Montero Rios, de algunas cuestiones referentes á la organizacion del partido, y se fijaría definitivamente el día en que haya de celebrarse la junta general de diputados y senadores.

En Yecla se ha constituido el comité en la siguiente forma:

Presidentes honorarios: Excmos. señores D. Francisco Serrano Domínguez y D. José María Beranger.

Presidente efectivo: D. Modesto Maestre Bañon.

Vicepresidentes: D. Antonio Ibañes Palao, D. Victor Carpena Martínez.

—D. José María Navarro y Muñoz.

Vocales: D. Pedro Puche Ibañez.—D. Pedro Diaz Palao.—D. Juan Martínez Quintanilla.—D. Rafael Soriano y Soriano.—D. Antonio Palao Ortega (mayor).—D. Vicente Paredes Andren.—D. Ignacio Martínez Cerezo.

Secretarios: D. Juan Azorin Bautista.—D. Antonio Palao Ortega (menor).

El «Boletín» publica la siguiente circular:

«Siendo muy frecuentes los permisos que se me piden por los Sres. Alcaldes de los pueblos de esta provincia para la celebracion de corridas de toros, novillos, ó vacas y quemar árboles de pólvora, sin cuidarse ante todo de tener co-

rientes sus principales atenciones, he acordado prevenirles por medio de la presente: que en lo sucesivo no autorizaré ninguna clase de diversiones públicas á las localidades en que sus respectivos Ayuntamientos tengan sin el pago y al corriente sus obligaciones de instruccion pública, tesorero, contingente provincial y aprobados por este Gobierno sus presupuestos.

Es inútil, por lo tanto, que los municipios que están en descubierto con cualquiera de los servicios enumerados soliciten de mi autoridad las precitadas autorizaciones, porque no se les concederá.

La Secretaria de este Gobierno cuidará del exacto cumplimiento de lo dispuesto en esta circular.

Murcia 24 de Noviembre de 1882.—El Gobernador, Francisco Banquells.»

NOTICIAS.

Dacia ayer «El Diario» por si alguien lo ignoraba, que es periódico político, pero incoloro, ó lo que es lo mismo; sirve de la politica en tanto que esta puede dar interés, y productos por consiguiente, á su publicacion, abandonándola en cuanto puede ofrecerle algun riesgo.

Esta clasificacion debian comprenderla las tarifas de la contribucion industrial, ya que tantas tienen, y gravar con algo mas á los que solo tropiezan con ventajas, y descargarnos á los que corremos riesgos de causas ó de mengua de suscripciones, que es lo consiguiente á los que estamos encerrados en el círculo de hierro de un color político, que debemos sostener con todas sus consecuencias.

Favorece además para que pidamos la primera ó una especial categoria para nuestro colega en la parte contributiva, la cifra de suscripcion que dice ha llegado á alcanzar y ayer consigna, que nosotros, si bien estamos satisfechos con el favor que se nos dispensa, no hemos podido conseguir, quizá por las razones arriba expuestas.

Del nuevo comité del partido progresista democrático republicano de Cartagena han sido elegidos presidentes honorarios D. Manuel Ruiz Zorrilla, D. Nicolás Salmeron y Alonso y D. José Melgarejo Escario.

Ayer tuvo lugar el funeral y conduccion del cadáver al cementerio de la puerta de Orihuela del que fué en vida D. Narciso Gallego y Vidal, que falleció el día anterior, ocasionando con su pérdida á su apreciable familia el sentimiento natural para el cual les deseamos el lenitivo necesario.

Nuestro amigo el Sr. Medina se ha encargado de reunir las decoraciones, atrezzo y ventuario de la grandiosa zarzuela de aparat «Los Sobrinos del Capitán Grant», que será conocida del público de Roma, en los primeros días del próximo Diciembre.

Todas las decoraciones de ese grandioso espectáculo, son procedentes de Barcelona, pintadas muchas de ellas por el distinguido escenógrafo Sr. Soler Rovirosa, y el atrezzo y ventuario construido en los acreditados talleres de la Sra. Peregrina Malatesta.

Procedente de Italia ha llegado á Madrid el escultor Sr. San Martin quien ha dejado ya modelada la nueva estatua de Colon, que ha de colocarse en el arsenal de Cartagena.

El «Boletín oficial» publica la relacion de los deudores de plazos de bienes nacionales pendientes de pago en el mes de la fecha, los cuales serán apremiados si pasados 20 días desde su publicacion no lo verifican.

El Alcalde fusionista de S. Javier, segun le escriben al «Diario», no permite que la música del pueblo que dirige el Sr. Garrigós toque en las calles y sí solo dentro de las casas. Nos parece que esto es demasiada libertad; ese Alcalde no debia dejar á esa música que tocara sino fuera de su término municipal. ¿Le hará daño la música y temerá algun conflicto?

Creemos que «El Diario» se ha equivocado en el número de electores de este distrito y nosotros al copiar de él la cifra hemos incurrido en igual equivocacion.

Por los carabineros Enrique Martínez Laborda y Salvador Laórdén Abellan fué detenido el día 17 del actual entre la estacion de esta capital y la

de Benijuan el paisano Francisco García Perea, que con pistola en mano trataba de dar muerte á su esposa, cuyo sujeto y arma pasieron á disposicion del juzgado.

La suscripcion abierta en Barcelona para resarcir á los actores D.ª Antonia Salvador y D. Natalio Jurdao, de las pérdidas de sus ropas ocurrida con motivo del incendio del teatro Masini, alcanza ya á 278 ptas. 80 céntos.

Mañana de 4 á 6 de la tarde tocará en la Glorieta la música de la Misericordia las siguientes piezas:

- 1.º Paso doble.
- 2.º Souvenir, mazurka.
- 3.º Obertura Postas y Aldeanos.
- 4.º Tanda de walses sobre motivos de Barba Azul.
- 5.º Duo de tiple y tenor del tercer acto de Aida.
- 6.º Paso doble.

La obra premiada en Alicante á don Tomás Miseros es los Apuntes sobre el pantano; la premiada á D. José Alfonso Roca de Tegores es una Gata de Alicante.

Se ha encargado á los Sres. Alcaldes de esta provincia, procedan á indagar si en sus respectivas jurisdicciones existen personas que usen el apellido Zubiello y muy principalmente si reside el Conde Constantino Zubiello de Varsovia, Cónsul general que fué de Rusia en Rio Janeiro, jubilado á su regreso á España en 1855.

Visto por la Comision provincial el recurso de alzada contra el acuerdo del Ayuntamiento de Aguilas que dispuso la suspension de las voladuras de barrenos y galerías en las canteras del Castillo, en la parte que dá frente á la poblacion, consintiendo únicamente en la parte Sur de la cantera, acordó la Comision se diga al Sr. Gobernador proceda declarar nula la resolucion de aquel Ayuntamiento, que se pasen los antecedentes al Ingeniero de caminos, canales y puertos de la provincia, para que por el encargado de la vigilancia de las obras del puerto de Aguilas se informe sobre el fundamento de las reclamaciones producidas y modo de evitar los peligros que puedan amenazar, y que por el resultado de este informe se dicte la resolucion procedente ó se someta el expediente á la decision del Ministerio de Fomento.

Con el fin de dar el debido cumplimiento á lo que se dispone en la instruccion de 8 del actual, referente al régimen y organizacion de las Cajas especiales de fondos de primera enseñanza, se ha convocado á los señores que componen la Diputacion de esta provincia, para que celebren sesion extraordinaria, el día 4 de Diciembre próximo venidero, á las cuatro de la tarde.

Dice la «Gaceta Universal»: «Se ha sobreseido en la causa formada al gobernador que fué de Alicante, D. Francisco Banquells, por supuesta coaccion electoral.»

El lunes próximo se celebrará la primera junta administrativa, desde que el Ayuntamiento está encabezado por los derechos de consumos, para entender en el caso de haber sacrificado un vecino de Benijuan un cerdo, sin el debido conocimiento del Alcalde de aquel partido, con arreglo á las órdenes del de la capital.

Procuran, pues, los vecinos del extrarradio enterarse de la instruccion, cumpliendo con lo que acuerde el Ayuntamiento, y se evitarán los consiguientes disgustos.

Por el Teniente de carabineros, jefe de la tercera seccion de la segunda compania, en union del ayudante de marina D. Juan Pareja y fuerza de mar, se verificó la noche del 17 del actual la aprehension de un laud, que contenia 30 bultos de tabaco.

A propósito del ciclón que ha destruido la capital de las islas Filipinas son curiosos los siguientes datos sobre la manera de formarse estos terribles huracanes, tan comunes en aquellos paises.

Imprimiendo con la mano á un vaso medio lleno de agua un rápido movimiento de rotacion, se observará que el liquido se deprime hacia el centro y se eleva mucho hacia los bordes. Esto indica que en todo movimiento giratorio producido en una masa fluida como son los líquidos y los gases, provo-

ca la separacion de las moléculas del centro hacia los extremos.

Figurémonos, pues, una vasta extension de aira á la que una ó una cualquiera haya impreso un rápido movimiento de rotacion y sucederá lo mismo. El aire se escapará desde la pericia central de la masa en movimiento hacia los extremos, hacia la circunferencia. Esto es un ciclón.

Supóngase una manga de aire de unos cuantos kilómetros de espesor que gira rápidamente sobre sí misma y se comprenderá que en ella se observan simultáneamente tres grandes movimientos. Uno de rotacion, cuya velocidad llega á ser para las moléculas de aire mas alejadas del centro, de 200 á 250 kilómetros por hora, es decir, mayor que la de los más violentos huracanes. Otro del aire del centro que se escapa hacia los bordes ó límites del ciclón, y un tercer movimiento del aire de las mas altas regiones de la atmósfera que baja hacia las regiones del centro del ciclón á equilibrar el vacío que deja allí el aire que se escapa.

A consecuencia de la gran perturbacion que en la atmósfera ocasionan estos tres rápidos movimientos simultáneos, hay enorme produccion de electricidad, por lo cual se producen al mismo tiempo terribles tempestades eléctricas.

Por eso son tan desastrosos los efectos de los ciclones.

A la accion combinada de vientos furiosos, de los que es imposible formar una idea aquí en Europa, se unen los efectos de estrepitosas tempestades, con todo su aparato de lluvias torrenciales, rayos y truenos. La extension que suelen abarcar los ciclones del mar de la China, que son los que alcanzan á las islas Filipinas, es de 250 á 400 kilómetros de anchura, al empujar el ciclón, ensanchándose este poco á poco, hasta llegar á tener un diámetro de 1,500 á 2,000 kilómetros, es decir, el doble de la extension de España.

En una carta que D. A. H. A. dirige á D. Ezequiel Díez y Sanz sobre el asunto de la Beneficencia, vemos que le llama correligionario varias veces.

El número total de electores de este distrito asciende, para las elecciones próximas de diputados provinciales, á 19.208.

Va á publicarse en Alicante, con el título de «La Libertad», un nuevo periódico que defenderá la política del duque de la Torre.

VARIETADES.

LA SOCIEDAD ARTISTICO-MUSICAL

DE SANTA CECILIA.

Congregamini é vicinimni. (Bibl. sac.)

La asociacion, esa hija predilecta del Cielo, es la gran palanca que pone en movimiento á la inconmensurable masa social.

Cuando la asociacion tiene por principal objetivo el cumplimiento de los altos fines señalados por Dios á la humanidad, entonces, podemos asegurar, que tiende á hacer de un pueblo esclavo, un pueblo libre; de un pueblo ignorante, un pueblo ilustrado; de un pueblo irreligioso, un pueblo moral y cristiano; en una palabra, la asociacion no le va otra mira que la de formar pueblos que amen la libertad, el trabajo, el arte, la ciencia y la luz de la Divinidad.

Ved aquí, porque hemos elogiado siempre á esas grandes sociedades industriales y mercantiles, que ora perforando desconocidas montañas, ora atravesando de líneas férreas distancias inmensas, han venido á aproximar ciertas apartadas y casi ignotas regiones del globo, y haciéndolas tomar parte en el concierto y gran movimiento social, á enriquecerlas con el tráfico de su industria y sus producciones.

Ved aquí porqué enojamos también esas Academias, esos colegios recientemente abiertos, centros poderosos de enseñanza é ilustracion para la juventud, donde sopan algo, siquiera sea lo bastante para poder procurar una modesta posicion en la vida. Por eso, no nos cansamos de elogiar los deberes, sacrificios y sacrificios, que han costado á los profesores y fundadores de esos templos del saber, como igualmente á los de la escuela de Canto, y declamacion y la Academia de música de Sta. Cecilia, mayormente cuan-

do sabemos que en ambos artísticos centros, es casi gratuita, ó del todo gratuita la enseñanza.

La Sociedad de Sta. Cecilia, en medio de haberse creado con escasos recursos, vive hoy con vida propia, alentada mas que por la materia pecuniaria, por la fé ardiente de sus socios, en especial, de los que cultivan el divino Arte.

El día de su patrona, dió esta Sociedad una inequívoca prueba de ello en las dos grandes solemnidades, que en honor á la ilustre Santa, tuvieron lugar en el templo de Dios y en el del Arte musical.

De la funcion religiosa tienen nuestros lectores extensos detalles en el número de ayer; por tanto solo describiremos el concierto instrumental que tuvo lugar en el Liceo.

Penetramos en el salon, y nunca creímos hallar en él una concurrencia tan escogida como la que allí vimos, mas que por otra causa, por el excesivo frio que hizo. El alumbrado y decorado bastante bueno. Apenas sonaron las 8, el público, que estaba ansioso de buena música, vió descender la cortina escénica y con un silencio sepulcral, se dió comienzo al concierto en la forma anunciada en el programa, y del que como hemos dicho vamos á ocuparnos, según la opinion de algunos inteligentes, que concurren como nosotros á esta solemnidad musical.

Por la banda se ejecutó con precision y valentia la difeíl obertura de *Les Joyeux commeres de Windsor*, del maestro Nicolai.

El *Trio*, (op. 63) para violín, violoncello y piano del maestro Weber, ejecutado magistralmente por los Sres. Mirate, Jover y Calvo, con especialidad el andante, donde cada nota que salía del violín del Sr. Mirate y del violoncello del Sr. Jover, hacian sentir al público la grata emocion, que siempre producen las melodías del inmortal Weber.

La preciosa polka de concierto *Ondalina*, de nuestro amigo de la infancia Gaspar Espinosa, fué ejecutada por la banda con cariño y precision por ser su inspirado autor, á mas de paisano y antiguo amigo de la mayor parte de los profesores, tambien compañero en el arte. Esta sencilla composicion sorprendió verdaderamente á la escogida concurrencia por las bellezas que encierra.

La *Primera lágrima*, del maestro Marqués, melodia de concierto para orquesta, se dijo por esta con verdadero entusiasmo, y hubo público, entre el que nos contamos, que hubiera deseado que el Sr. Marqués hubiera estado presente para felicitarle.

El magnífico *Adagio cantabile* y *Tempo di Minuetto, del Gran Septur*, (op. 20) del inmortal Beethoven para violín, viola, clarinete, trompa, bombardino, violoncello y contrabajo, fué ejecutado con expresion y sentimiento por los señores Verdú (que lo dirigió), Mirate (D. J.) Calvo (D. F.), Vela, Leante, Ballester, Jover y Garcia; y el *Tempo di Minuetto*, que es uno de los trozos que contiene dicha obra, agradó notablemente por el efecto maravilloso, que producía la combinacion entre el clarinete, bombardino y trompa, que en honor á la verdad y á fuer de imparciales, dijo el Sr. Leante el pequeño solo que tiene el andante con mucha seguridad á pesar de la emocion que experimentaba por ser la primera vez que tocaba en concierto. Los demás señores estuvieron muy bien.

La *Oberura del Rey Blás*, del maestro Mendelsohn fué muy bien ejecutada por la orquesta; pero nos llamó la atencion ver des nuevos contrabajos, fruto de la sociedad Sta. Cecilia, quienes á pesar de ser la primer vez que tocaban en la orquesta, desempeñaron como buenos sus puestos; por lo que, permitámonos el Sr. Jover le demos la enhorabuena, por tener tan sobresalientes discípulos que en poco mas de tres meses de estudio han venido á interpretar tan difeíl sinfonia sin simplificar ni una nota.

La *Melodia apassionata*, (op. 46) de Gariboldi, para flauta, armonium y piano, fué ejecutada con notable expresion por los Sres. Carrasco, Calvo y Solano. Advertimos, sin embargo, que el primero se hallaba algo emocionado, lo cual hacia que la flauta resultase un poquito alta en la frase en que tenia que acentuar demasiado por la textura tan baja de la melodia.

En la *Fantasia* para violín y piano sobre motivos de la ópera *Guillermo Tell*, del maestro Alard, ejecutada por los señores Verdú y Solano, diremos que el primero no se habia presentado aún á tocar solo y en concierto, lo cual le pro-

Véase la última página.

Ayer tarde se reunieron en los salones del ministerio de Ultramar, bajo la presidencia del excelentísimo señor marqués de la Habana, los directores ó sus representantes de la mayoría de los periódicos de esta corte y algunos de las Antillas y provincias, para nombrar tres individuos que, en nombre de toda la prensa, formen parte de la junta de socorros para las víctimas de los ciclones.

Abierta la sesión, usaron de la palabra los Sres. Fernandez y Gonzalez, Tauzin, Oias, Suarez Vigil y algun otro que sentimos no recordar, delegando todos en el señor presidente el honor de la designación, que recayó en los Sres. D. Andrés Mellado, de *El Imparcial*; D. Luis Bonafoux, de *El Español*, y D. Isidro Tauzin Mudarrá, de *El Constitucional*, y además los Sres. Cárdenas en representación de la prensa cubana y Suarez Vigil de la de Filipinas.

Cerró la sesión el señor presidente dando gracias á la generosa prensa que, abandonando sus áridas tareas, acudió á su llamamiento.

Tan notable proceder—fueron sus últimas palabras—merece el elogio de todo español y el eterno agradecimiento de nuestros desgraciados hermanos de allende los mares.

Dado el aspecto sombrío que presentan los asuntos de Europa, tiene gran importancia el siguiente despacho telegráfico que publica un periódico, despacho que pertenece á la *Agencia Fabra*.

Dice así: «Segun un importantísimo despacho que acabamos de recibir, el ministro ruso, Giers, va á Roma para conferenciar con Su Santidad sobre la situación de la Iglesia en Polonia y la misma Rusia.

Volverá por Viena, considerándose segura la entrada de Rusia en la alianza austro-alemana.

Se toman grandes precauciones en Roma para la apertura del Parlamento.»

Dice *El Adalid*: «El descontento entre los ministeriales ha aumentado con motivo de las candidaturas para las Mesas de ambas Cámaras, creyéndose que, efecto de él, es posible no salgan elegidas todas las personas designadas por el Gobierno, pues las fuerzas se hallarán divididas.»

Pues si el descontento principia por las Mesas, ¿qué sucederá en los bancos?

La Union, con todo el amor al prójimo que distingue á los que tan católicamente se despedazan, requiebra hoy al Sr. Nocedal con los siguientes fragmentos de una carta de Aparisi:

«Pena he sentido, Sr. D. Cándido, siempre que he de decir á Vd. algunas verdades.

Dios no ha dado á Vd. gracia para ganar corazones.

No atrae, rechaza; no une, disuelve.» Y más adelante:

«La enfermedad de Vd. es el orgullo, y orgullo de los que se usan poco.»

«Condensando despues aquel amigo querido nuestro todo lo que en su mente se agitaba, puesta la cabeza sobre sus manos, y como si con una sola palabra quisiera expresar su juicio acerca de D. Cándido Nocedal, escribió:

«¿Qué hombre es ese! ¿Qué enigma hay en ese hombre! ¿Qué enfermedad padece ese hombre!»

Por nuestra parte, sólo debemos decir una cosa.

No somos, ni seremos nunca encomiadores del Sr. Nocedal, puesto que ni cambiamos, ni queremos cambiar con *El Siglo Futuro*.

Pero si tenemos el deber de presentar datos como los anteriores para que el país vaya abriendo los ojos.

Noticias generales.

La *Gaceta* de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Gracia y Justicia.—Real decreto alzando á todos los periódicos la pena de suspensión que están cumpliendo ó deban cumplir, é indultando á los escritores condenados por los tribunales ordina-

rios como reos de delitos cometidos, por medio de la imprenta.

—Otro conmutando la pena de muerte, impuesta por la Audiencia de Valencia á Javier Pradas y Joaquín Montalvo, por la de cadena y reclusión perpétua respectivamente.

—Otro conmutando la pena de muerte, impuesta por la Audiencia de Burgos á José Gabarri y García, por la inmediata de cadena perpétua.

Gobernacion.—Real decreto marcando el concepto del presupuesto del Estado con cargo al que deberán abonarse los gastos originados y que se originen durante el actual año económico, tanto por el suministro de víveres á los penados sanos y enfermos, como por el de medicamentos.

Efecto de un desprendimiento de terreno en una trinchera entre Cesuras y Curtés (Lugo), quedó interrumpida la línea férrea á las nueve de la mañana de ayer.

Los viajeros de los trenes mixtos de Coruña y el correo de Lugo trasbordaron sin novedad.

El tren correo que se dirigía á las últimas de estas poblaciones descarriló á las tres de la tarde en la estación de Curtés, sin que ocurriera desgracia alguna.

En Bécigas (Soria) ha sido asaltada la casa del cura, al cual mataron, robándole 16.000 reales.

Han sido detenidos por la Guardia civil de Lengua diez individuos como presuntos autores y encubridores del hecho.

El martes, segun datos oficiales, había en Ecija 306 atacados del tífus. Despus de fallecer la condesa viuda del Aguilá, cayeron enfermos el conde de Valverde y tres hermanos suyos, habiendo recibido aquel los últimos Sacramentos. En casi todas las casas había varios enfermos. En la de un conocido maestro de coches había nada menos que once.

Ha recibido el Viático el catedrático de la Universidad de Valencia, D. Salvador Gavilá.

¿Pero qué hace el Gobierno, que no manda tropas á esa población?

Algunos agentes de policía de Badajoz pasaron á Lisboa con intento de conseguir la prisión del vecino de aquella ciudad que mató á su mujer uno de estos días, y en efecto, dieron con él. Segun *El Diario de Badajoz*, quisieron traerlo preso á esta ciudad; pero el parricida se acogió á las autoridades portuguesas en virtud del tratado de extradición entre Portugal y España, las cuales no permitieron ni aun que se le declarara preso mientras no se presentase un auto judicial por los trámites cancllerescos.

El resultado de todo ha sido la impunidad de aquel feroz asesino, que quedó en libertad, y el regreso de la policía española á Badajoz con las manos en los bolsillos. Creemos que se averiguará cuanto haya en este asunto, del cual nada hemos visto en los diarios portugueses que hoy recibimos.

En la sesión que celebró anoche la Academia Española fueron presentados por el Sr. Nuñez de Arce, y elegidos por unanimidad académicos correspondientes, dos altas personalidades políticas y literarias de la República de Costa-Rica. El ministro residente en Madrid se hallaba en la reunión.

La Academia acordó proponer, por una gran mayoría de votos, para la cátedra de declamación vacante en la Escuela nacional de Música y Decamación, al eminente actor señor Vico, obteniendo algun voto de D. Mariano Fernandez.

Examináronse interesantes papeletas para el Diccionario, redactadas por los señores académicos Saavedra y Menéndez Pelayo, y el señor marqués de Molina prosiguió, como otras veces, la lectura de su bien escrita biografía de Bretón de los Herreros.

La sesión se levantó á las diez. Indudablemente, el señor ministro de Fomento hará el nombramiento de acuerdo con lo propuesto por la Academia.

Nuestro suscriptor de Vertabillo (Palencia) se queja porque recibe cada día un número de nuestro diario, sin dársele cuenta de advertir que toda la correspondencia pasa la noche en Cevico de la Torre, cuando debiera repartirse en el mismo día á la una de la tarde, tanto más cuanto que á Dueñas llega á las siete de la mañana. Por manera, que distando una legua de Cevico á Vertabillo y llegando el peatón á las diez de la mañana al primer punto, bien puede repartirse á la una en Vertabillo.

Lo propio sucede con un suscriptor nuestro de Cenizate (Albacete), que no recibe en cuatro ó cinco días el periódico, y luego recibe de una vez todos los números, debido, segun tenemos entendido, á que el cura de Bormate se queda con el periódico, y despues los manda, á cuyo punto acude el peatón para recoger la correspondencia.

Dice *La Época* que el Papa ha declarado, no una, sino repetidas veces, que los intereses de la Iglesia deben estar sobre todos los demás intereses, y el Obispo de Daulia muestra formal em-

peño en que los Obispos sean carlistas, es decir, partidarios de la usurpación.

Dice un periódico que en la sección de Gobernación del Consejo de Estado hay en la actualidad, pendientes de despacho, unos quinientos expedientes de quintas, la mayoría procedentes de las provincias Vascongadas.

El lunes 27, á las tres de la tarde, celebra sesión pública la Asociación para la enseñanza de la mujer, bajo la presidencia del señor ministro de Fomento, para dar cuenta del resultado obtenido durante el curso último en las escuelas que aquella sostiene y para la entrega de títulos y distribución de premios á las alumnas.

Ascienden á 328 las matriculas hasta hoy en la escuela de institutrices, de comercio y de correos y telégrafos que están en ejercicio desde 1.º del actual.

Está cerrada la matrícula en las dos primeras.

Continúa abierta en la de correos y telégrafos.

También lo está para las enseñanzas de italiano, alemán, inglés, dibujo de yeso, pintura y armonium, las que empezarán en el próximo Diciembre.

Dice *La Fé*:

«El pensamiento que vamos á copiar fué escrito hace años por D. Cándido Nocedal, es reproducido por un diario de Barcelona llegado ayer á Madrid, y hoy no carece de oportunidad.

«En el mundo suele llamarse habilidad á la falta de vergüenza.» Esto se lo dicen ellos.

Con su pan se lo coman.

El sábado fué asesinado de un pistolazo á boca de jarro el rico propietario de Picasset (Valencia), D. Cristóbal Tronchoni, conocido por el *Roig de Santorium*, alcalde que fué de aquella población y jefe del partido conservador.

Regresaba con dos amigos de Alcácer, cuando al llegar á la calle Mayor fué herido por la espalda.

Todavía pudo la víctima perseguir al agresor como 30 metros; pero cayó exánime, y sus compañeros tampoco lograron darle alcance.

La Guardia civil ha capturado por sospechas á un sujeto apodado *Tort de la Cabellera*.

Los ánimos estaban tan excitados en Picasset, que ha sido necesario reconcentrar bastante Guardia civil para sostener el orden.

Anoche se recibieron por telégrafo los siguientes detalles acerca del sangriento drama ocurrido en las inmediaciones de Morella (Maestrazgo): «Acompañaban al recaudador de contribuciones, D. Antonio Domenech, la pareja de la Guardia civil, compuesta de los guardias Antonio Andrés y Jacinto Peroll, con los cuales iban dos bagajeros que conducían en sus caballerías más de 3.000 duros, producto de la recaudación del segundo trimestre.

Al cruzar un desfiladero fueron sorprendidos por dos nombres enmascarados que les hicieron una descarga á boca de jarro, causando la muerte instantánea al Sr. Domenech y al guardia Peroll; antes que el otro guardia pudiera hacer uso de sus armas, le dispararon otro tiro que le produjo la muerte.

Los bagajeros huyeron, saliendo ileso de los disparos que los criminales les hacían.

Hallábanse estos apoderándose del botín cuando oyeron un ligero ruido, y vieron venir tranquilamente al peatón conductor del correo de Villafraña, al cual hicieron otro disparo, cayendo gravemente herido, debiendo suponer los criminales que estaba muerto. A este error debe su salvación.

Uno de los bagajeros llegó á Morella, y puso el hecho en conocimiento de las autoridades, que telegrafaron á Castellón, adoptándose inmediatamente las medidas necesarias para capturar á los criminales.

Se han levantado somatenes en todos aquellos pueblos, que, en combinación con las fuerzas de la Guardia civil, han emprendido una activa persecución contra los malhechores.

Los tres cadáveres quedaron depositados por disposición del juzgado correspondiente en la ermita de Santa María de Llevís.»

El martes practicaron un reconocimiento varios agentes de policía en una casa del ensanche de Barcelona, teniendo que derribar la puerta por no garse á abrirla sus moradores. El resultado fué la aprehensión de diez y siete fusiles, tres trabucos, varias municiones, cornetines, correajes, bayonetas, proclamas y un membrete con las armas de España y la inscripción: «Industria y comercio de Barcelona. Fueros de Cataluña, España.»

El mismo día regresó á Lérida el comandante general Sr. Crespo de su expedición á la alta montaña de la provincia con motivo de la última algarada, debiendo haber vuelto asimismo á aquella capital y á Seo de Urgel las fuerzas de Vizcaya y Albuera que á sus órdenes operaban.

Se habla en San Sebastian de haber naufragado un gran vapor en aguas de

Biarritz, pereciendo toda la tripulación.

La Fé advierte que entra en los palacios de casi todos, si no todos, los Obispos de España, y en los de los Cardenales Simeoni, Jacobini y Níaa.

Y, por último, en las habitaciones de Su Santidad el Papa Leon XIII.

Pero el Sr. Nocedal no lo permite entrar en el domicilio de D. Carlos.

El Sr. Albareda, en el discurso del Conservatorio, combatió las recomendaciones y dijo que prefiere á los programas de todos los partidos la creación de una Liga contra las influencias, que roban al talento sus más preciadas conquistas.

Bien, muy bien, Sr. Albareda; pero, ¿esto se realizará?

A unos siete kilómetros de esta capital se cometió en la madrugada de ayer un robo, que revela la osadía de sus autores.

Al llegar al puente del camino de Alcalá, inmediato á la alameda del duque de Osuna y Canillejas, iba un carro cargado de hortaliza, procedente de San Fernando; salieron cuatro hombres armados y obligaron á su conductor se trasladara á un barranco inmediato á dicho sitio.

Interin era atado el carretero al eje de la rueda, uno de los ladrones registraba el carro y los otros restantes desengancharon las mulas, teniendo necesidad de abandonar una de ellas por as coces que daba.

Antes de partir los criminales con las dos mulas, se apoderaron de cuatro mantas, la merienda y siete reales que tenía el carretero.

Despues de replicar el infeliz conductor que le dejase una manta para guarecerse del frío le dejaron la más vieja y un real para que tomase una copa de aguardiente, abandonando aquel sitio montados en las dos mulas.

Al poco rato, y á las voces que daba aquel infeliz, fué auxiliado por otro carretero que á la sazón pasaba por aquel sitio.

Cuando el pobre carretero fué desatado, cayó al suelo yerto de frío.

Auxiliado en una venta inmediata, fué trasladado á Madrid y conducido á casa de sus amos.

Puesto el hecho en conocimiento del gobernador civil, dió las órdenes oportunas para la captura de los criminales.

Aún se ignora el procedimiento que se empleará para provocar el debate político. Si es mediante un voto de censura al Gabinete—fórmula que reúne muchos partidarios—los amigos del Gobierno presentarán una proposición de «no há lugar á deliberar.»

Hasta despues del debate político no se proveerán las vacantes de altos cargos.

En el Bolsin de anoche á última hora quedó el consolidado al contado á 28'10; á fin de mes á 28'075; próximo á 28'275. Operaciones, mejorando cambios.

El asunto de estos días en Cádiz no ha sido otro que la traslación del poderoso cañon Armstrong, de 30 centímetros de calibre, 48 toneladas de peso y nueve metros de largo, entubado de acero á rosca y capaz de lanzar á ocho kilómetros una granada de más de vara de alto y 300 kilogramos de peso (cuyo coste se aproxima á 2.500 reales).

Puesto en movimiento el monstruo, empezó á hacer destrozos. Para entrar por la puerta de La Caleta hubo que derribar parte del muro, lo mismo que por la de San Carlos; por las calles saltaban los adoquines; en el salon de la Alameda, desaparecieron árboles, galgas, farolas, y en alguna de las calles se resintió la cañería del gas, causándose por la noche varias explosiones, que no produjeron, afortunadamente, sino tinieblas.

La traslación se hacia sobre un carro triniquival, cubierto el pavimento de arena y encima planchas de hierro, sobre las que pasaban las ruedas.

El arrastre se hacia con máquina de vapor, por medio de un enorme cable metálico.

En ciento cincuenta minutos, segun dice un periódico, anduvo veinte varas. Hoy tal vez habrá quedado en su sitio, aunque sin montar, sólo para mover una plancha, por donde pasaban las ruedas del carro, se necesitaban 16 hombres, y á pesar de estas planchas se han deteriorado considerablemente las alcantarillas de algunas calles.

Dentro de poco llegarán á Cádiz nuevos cañones Armstrong, mayores todavía de 60 toneladas, que serán colocados en el castillo de San Sebastian.»

Con muchos cañones como este. Cádiz quedará perfectamente defendido, pero también quedará perfectamente arruinado.

En el cruce de los ferro carriles de Tarragona á Barcelona y Francia con el de Zaragoza, se ha establecido un mecanismo de nueva invención, que ahorra guarda agujas y evita, por consiguiente, las distracciones que ocasionan tantos siniestros.

En una caseta que domina el terreno hay colocadas 18 palancas, que movien-

dolas, mueven á su vez otra serie de palancas, con las cuales se abren ó se cierran los desvíos y se mueven los desvíos y aspas que señalan «alto el tren,» ó que este tiene la vía expedita. De tal suerte se mueven, que concedido el paso por medio de una palanca á un tren, se cierra con extraordinaria fuerza el de los trenes ascendentes ó descendentes que pudieran chocar con él, quedando estos como clavados.

El encargado de este aparato, que siempre está acompañado de otro con quien se releva, recibe de las estaciones inmediatas aviso telegráfico de la salida de los trenes, y moviendo las palancas, da las señales á los maquinistas, y si se rompiera alguna pieza trasmisoria, por este hecho mismo señalaría el disco «alto el tren.»

Tenemos entendido que esta es la primera y única instalación en España de este aparato, sistema Saxby, que pudiera llamarse de *enclavamiento*.

Desde 1.º de Enero á 31 de Octubre de 1881 exportamos á Francia litros de vino 465.120 300.

En igual período de 1882, 436.548.600. Aumento en 1882, 21.418.300 litros.

Indudablemente acompañarán al señor Jovellar á Filipinas, el Sr. Ruiz Martínez (D. Rafael), y el actual gobernador de Santander, Sr. Frago. El primero desempeñará una de las dos direcciones del Archipiélago, y el segundo la secretaría del gobierno superior.

Si, como es casi seguro, va á Filipinas el secretario del Congreso señor Ruiz Martínez, que será una vacante, que es posible se llene en la próxima elección de cargos para la mesa. En este caso uno de los candidatos que reúne más probabilidades para la vacante es el joven diputado ministerial Sr. Sales.

Ayer tarde continuaba siendo grave el estado de los artilleros víctimas de la explosión de pólvora del cuartel de los Doks.

Dichos infelices, cuyas quemaduras, localizadas en la cara y las manos, son de bastante extensión, fueron visitados esta mañana por el capitán general del distrito, el gobernador militar de la plaza y el director general de Sanidad, señor Baldrich.

El Consejo celebrado ayer mañana bajo la presidencia de S. M., y cuya duración fué de tres horas próximamente, ha sido importante bajo todos conceptos.

Se puso en primer término sobre el tapete la cuestión del socialismo en Francia, examinándose los puntos de contacto que guarda con nuestro país.

Con tal motivo se dió lectura de un telegrama del embajador de España en París dando cuenta de haberse detenido en Lyon, entre los afectos al socialismo, dos españoles, llamados Guisasa y Angulo.

Se han adoptado medidas de precaución, de acuerdo con el Gobierno de la vecina República, encaminadas á atajar el progreso de los trabajos socialistas, cuyos síntomas empiezan á notarse en provincias, razon por la cual han sido detenidos nueve individuos en Granada, diez en Málaga y varios en Cataluña.

Acto continuo se puso á la consideración del Monarca el estado en que se encuentra el expediente diplomático instruido acerca de la indemnización solicitada por varios súbditos norteamericanos por los perjuicios que sufrieron en la guerra de Cuba.

Respecto de política interior se han hecho consideraciones acerca del aspecto que presenta en su marcha la izquierda dinástica, mostrándose unánimes los consejeros de la Corona en no otorgar á dicho movimiento importancia sensible.

Aunque incidentalmente, se tocó un punto que en días pasados se trató con amplitud, cual es el de cementerios y los conflictos á que han dado margen, acordándose estudiar detenidamente la cuestión, siendo posible que se formule un proyecto encaminado á regularizar las relaciones entre la Iglesia y el Estado en punto á cementerios.

El señor ministro de Ultramar dió cuenta, entre otros asuntos de su departamento, de la dimisión presentada por el jefe de sección, Sr. Pelayo.

El Sr. Marina dió conocimiento de la muerte de uno de los tenientes heridos en las operaciones de Joló.

Por último, S. M. el Rey firmó el decreto de indulto á la prensa con motivo del nacimiento de la Infanta, el de los dos reos de Vives (Castellón) y otro da un sentenciado en Huesca, que acabe de cumplir los 18 años.

Terminando el 29 del corriente en el teatro de la Comedia la segunda serie de abono, se halla abierta la renovación para la tercera en la contaduría (Gor-guera, 9) á las horas de costumbre.

Telégramas.

ALEJANDRIA 23.—El súbdito alemán Wockelbey ha sido nombrado jefe de policía de esta ciudad.

Está llamando la atención el hecho

de la preferencia que el Gobierno egipcio da a los alemanes para los cargos públicos.

CONSTANTINOPLA 23.—El acuerdo de llevar a cabo grandes fortificaciones en el Bósforo y los Dardanelos fué tomado en un gran consejo militar que se verificó en Palacio y al cual asistieron todos los oficiales alemanes que pertenecen al ejército otomano.

Se atribuye grande importancia política a este hecho.

LONDRES 23.—The Times inserta un despacho de Berlín diciendo que el Emperador Guillermo ha conferido la Orden del Mérito al Príncipe de Connanght, hijo de la Reina Victoria.

EL CAIRO 23.—El embajador de Inglaterra en Constantinopla, lord Dufferin, que se halla aquí con plenos poderes de su Gobierno para arreglar la Administración egipcia, ha prohibido terminantemente que sean reclutados los albaneses con destino a la policía egipcia, en vista de su completa ignorancia de la lengua árabe.

LONDRES 23.—The Standard dice hoy, con referencia a despachos de Egipto, que allí se cree que la cuestión relativa a la causa contra Arabi se resolverá entregando a éste al Sultán de

Turquía para que disponga lo que tenga por conveniente.

PARIS 23.—Bolsa.—Fondos franceses: 3 por 100, 83'25; id. 5 por 100, 114'20.—Fondos españoles: 3 por 100 exterior, 27 1/8.—Deuda amortizable exterior, 00.—4 por 100 exterior, 62'50.—Obligaciones de Cuba, 496'25.—Consolidados ingleses, 102 1/16.

Última hora.—4 por 100 exterior, 62 7/16.—Idem interior, 00'00.—Deuda amortizable exterior, 00'00.—Obligaciones de Cuba, 497'50

LONDRES 23.—Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 perpétuo exterior español, 62 1/2.

PARIS 23.—A pesar de que el Ayuntamiento de París sostiene la necesidad de demoler las murallas de esta capital, puede asegurarse desde luego que no se llevará a cabo dicho proyecto.

Carece de fundamento el rumor de que el ministro de la Guerra ha encargado al general Villenois el estudio de esta cuestión.

El explorador francés en Africa, señor Brazza, saldrá con dirección al Congo a primeros de Diciembre próximo.

LONDRES 23 (Cable Bilbao).—Cámara de los Comunes.—El señor Bartlett pregunta al Gobierno si los deportados

cubanos Maceo y Rodríguez, son objeto de malos tratamientos por parte de las autoridades españolas.

El subsecretario de Negocios extranjeros, Sr. Carlos Dilke, contesta que no hay motivo alguno para suponerlo, y declara que durante la información abierta acerca del incidente ocurrido en Gibraltar con dichos deportados no es conveniente ni cortés hacer reclamación alguna a España, implicando la menor duda sobre la manera cómo son tratados los presos.

PARIS 23 (noche).—En el salón de conferencias de la Cámara han corrido hoy con mucha insistencia rumores de crisis a consecuencia del desacuerdo que existe entre el ministro de Hacienda y el de Obras públicas.

Se comentaba vivamente el hecho de que la actitud del ministro de Hacienda haya influido grandemente en el mercado bursátil.

Se teme que la crisis se generalice, a pesar de que hasta ahora no tiene más que carácter parcial.

LONDRES 23 (recibido el 24).—En la Cámara de los Comunes el diputado conservador Sr. Bourke anuncia que mañana explanará una interpelación al Gobierno sobre si está dispuesto a tomar parte en una conferencia europea

para tratar sobre la cuestión egipcia, en el caso de que sea propuesta dicha reunión diplomática por cualquiera potencia.

LONDRES 24.—La noticia de que un explorador francés había adquirido la bahía de Tachura ó Tajura (con los dos nombres la designan los telegramas) ha producido cierta sensación en Inglaterra, hasta tal punto, que los conservadores se proponen preguntar hoy al Gobierno en la Cámara de los Comunes si el hecho es cierto, y en este caso preguntar al Gobierno si entiende que la adquisición por Francia de dicha bahía, puede permitir a esta potencia amenazar el camino de las Indias.

También preguntarán si el Gobierno está dispuesto a dirigir comunicaciones a Francia sobre esta cuestión.

Inglaterra pretende tener el predominio absoluto de la comunicación marítima de las Indias, y ve con recelo que cualquiera potencia trate de interponerse en ella adquiriendo puntos estratégicos, y así se explica la importancia que aquí se dan a los proyectos colonizadores de Francia, los cuales han tomado vuelo desde que Inglaterra se ha señoreado del canal de Suez.

ROMA 24.—El Sr. Farini ha sido re-

elegido presidente de la Cámara de Diputados.

Fabra.

Seccion religiosa.

Día 25.—Santa Catalina.

Se gana el Jubileo de las Cuarenta Horas en la iglesia de Santa Catalina de los Donados, donde habrá a las diez misa mayor, y por la tarde las preces de costumbre y reserva.

Salve en las iglesias de Atocha, San Sebastian y San Isidro, al anochecer.

MAXIMA.

La conformidad con la Divina Providencia, que todo lo rige, lleva al espíritu la paz que quitan nuestros insaciables deseos.

MADRID: 1882. Imprenta de EL POPULAR, a cargo de W. Nozal, Huertas, 59.

BOLETIN COMERCIAL DE MADRID

Madrid 24 de Noviembre.—Carne de vaca del 25 a 1'39 pesetas el kilogramo. Idem de carnero de 1'35 a 1'41 pesetas el kilogramo.

Idem de ternera de 1'25 a 1'40 pesetas. Idem de cordero, de 1'41 a 1'67 pesetas.

Después de cerdo de 1'10 a 1'20 pesetas el kilogramo.

Tocino añejo de 2'10 a 2'20 pesetas. Idem fresco de 2'10 a 2'20 pesetas.

Idem el canal de 1'87 a 2'14 pesetas. Lomo de 2'75 a 3'00 ptas. el kilogramo. Jamón de 2'50 a 4'50 pesetas.

Pan de 50 a 0'60 pesetas kilogramo. Garbanos, de 0'70 a 1'60 pesetas. Judías, de 0'60 a 0'80 pesetas.

Arroz, de 0'70 a 0'80 pesetas. Lentejas, de 0'60 a 0'70 pesetas. Carbonvegetal, de 0'15 a 0'20 pesetas.

Idem mineral, de 0'08 a 0'10 pesetas. Cok, de 0'07 a 0'08 pesetas kilogramo. Jabón, de 1'00 a 1'30 pesetas.

Acetate, de 1'10 a 1'30 pesetas el litro y 13'50 el hectolitro.

Patasas de 0'10 a 0'20 el kilogramo. Vino de 0'78 a 0'84 pesetas el litro, y de 7 a 8 decálitros.

Petróleo de 0'75 a 0'80 pesetas el litro y de 6'20 a 7'50 el decálitro.

Trigo (recie medio) a 00'00 pesetas el hectólitro.

Cebada (recie medio), a 00'00 pesetas el hectólitro.

Alba de Ormaiztegui (Salamanca) 20 de Noviembre.—Trigo candeal a 48 rs. fanega.

Harina de primera a 20 rs. arroba; de segunda a 18.

Centeno 32 reales fanega; cebada a 20.

Patatas a rs. arroba. Garbanos gruesos a 120 rs. fanega; medianos 9; judías a 80.

Arroz de primera a 32 rs. arroba; de segunda a 20.

Lana blanca en súpico a 60 rs. arroba; vino tinto 24.

Petróleo 36. Aceite 42 rs. arroba. Algodón a 32 rs. fanega.

Estado tiempo: poca lluvia. Estado campo: bueno.

La Se (Valadolid) 21 de Noviembre.—Los negocios de vinos se animan, con lo cubista bodega va recobrando el buen nombre que de antiguo tenía adquirido.

Las opciones en dicho liquido demuestran firmeza en los precios.

Se cotiza 16'20 y 24 rs. cántaro, según clas.

Los vitíntos principian a darse a la venta, biéndose fijado el precio de 17 rs. poases de poco cuerpo.

Se crece los más escogidos alcanzarán tipas alto luego que se hallen en condiciones de venderse.

Los cales no han tenido variación.

Madrid (A vila) 23 de Noviembre.—Trigo ideal a 51 rs. fanega, rojo a 49; sallos a 15; centeno a 28; cebada a 32; arrobas a 33.

Patatas 1'66 rs. arroba. Garbanos gruesos a 120 rs. fanega; medianos 82; judías a 80.

Arroz primera a 32 rs. arroba; de segunda 28; de tercera a 24.

Vino de 1874 a 34 rs. cántaro; tinto a aguardiente seco a 66.

Petróleo 90 rs. caja de dos latas. Aceite 70 rs. cántaro.

Tocil 4 rs. libra; carne de vaca a 2'40; ciro a 1'66. Estado tiempo: poca lluvia. Estado campo: bueno.

Vino blanco del año a 32 rs. cántaro; aguardiente seco a 48.

Aceite a 60 rs. arroba. Estado del tiempo: mucha lluvia. Estado del campo: malo.

Múrcia 21 de Noviembre.—Trigos del país de 64 a 71 rs. fanega; cebada de 30 a 31; maíz de 44 a 47.

Haro (Logroño) 21 de Noviembre.—Los nuevos vinos siguen dando ocasión a regulares negocios.

A pesar de que el precio general para estos caldos puede considerarse al tipo de 18 rs. cántaro, que es bastante halagüeño para los propietarios, no dejan de efectuarse operaciones, como verán nuestros lectores a continuación.

Sogamosa.—Ascenden a 26'00 cántaras las realizadas hasta la fecha en un mes a precios entre 14 y 16 rs. El vino vendido es próximamente la mitad del tinto elaborado.

Ollauri.—Comienza a animarse esta bodega. Entre las diversas compras figura una importante 5 000 cántaras de vino nuevo ajustadas a 16 rs. una buena partida de Medoc (cosecha del 76 al 80) fué adquirida a 24 rs. cántara.

Treviana.—No se hacen transacciones, pero los cosecheros desean vender a precios no excesivos y en condiciones regulares, pues los armadores son hoy baratos por las muchas yugadas disponibles en esta época. Los vinos han resultado de color excelente.

Villasaca.—Se han vendido, 600 cántaras de mosto a 14 3/4, libre, puesto en Haro; 700 a 15; 510 a 14'50, también puestas en Haro como la primera.

San Vicente.—Existencias de viejo: cuatro cubas, después de salir 700 cántaras en esta semana, a precios entre 15 y 20 rs. Los precios del añojo son de 20 a 24 rs.

En vinos nuevos salieron pequeñas partidas a 15 y 15'50. Vendidas tres cubas de nuevo y dos de viejo, estas a 20'50 con destino a Ochandiano.

Laguardia.—Paralización en vinos nuevos.

En ventas de viejo podemos anunciar para Guipúzcoa 500 cántaras a 23'50 reales una y para la misma provincia una regular partida a 23.

Labastida.—Sigue la animación en este mercado. En vinos viejos se despacharon para Bilbao 300 cántaras a 21 5/8; para Vitoria otras 300 a 19. Respecto a los nuevos se han vendido sobre 10.000 cántaras a 18 rs., y siguen animadas las compras.

San Asensio.—No hay operaciones en vinos nuevos. En viejos se hicieron durante la semana varias partidas a 17 reales; otra cuba a 19, y para Bilbao una partida cuya cantidad y precio desconocemos.

Los colores de los nuevos vinos son los mejores que se han conocido en esta importante bodega.

En el mercado de cereales de Haro rigieron hoy los precios siguientes: Trigo rojo a 55 rs. fanega.

Harina de primera a 20 1/2 rs. arroba; de segunda a 19 1/2; de tercera a 16 1/2; centeno a 36.

Cebada a 32 rs. fanega; avena a 24; maíz a 38 1/2.

Patatas a 3 rs. arroba. Garbanos gruesos a 24 cuartos libra; medianos a 15.

Alubias ó judías a 61 rs. fanega. Arroz a 26 rs. arroba.

Aguardiente seco a 31 rs. cántara; anisado a 38.

Petróleo a 68 rs. caja. Aceite a 56 rs. arroba.

Estado del tiempo: mucha lluvia. Estado del campo: bueno.

Pozaldea (Valladolid) 21 de Noviembre.—La cosecha de uva ha sido mala, lo cual ha motivado el que se sostenga al precio de 25 rs. cántaro el vino común bueno.

La extracción en la semana, de vino blanco y tinto asciende a 1.500 cántaras para diferentes puntos del interior, y

sobre todo para la provincia de Leon y valle de Laciaa, dando unos resultados excelentes por su buena clase y fuerza alcohólica.

Los cereales no han sufrido variación, siendo los precios siguientes: Trigo bueno de 51 a 52 rs. fanega; cebada de 32 a 33; centeno de 33 a 34; algarrobas de 34 a 35.

Vino blanco de la cosecha pasada de 22 a 25 rs. cántaro; idem tinto de 19 a 20; vinagre blanco de 15 a 16. id. tinto de 9 a 10; aguardiente anisado de 34 a 35; id. sin anisar de 23 a 24.

El estado del campo es excelente, habiéndose terminado la sementera en las mejores condiciones.

Sevilla 20 de Noviembre.—Trigos fuertes del país de 70 a 72 rs. fanega. Garbanos gordos de 90 a 150; cebada del país de 37 a 39; habas tarragonesas de 50 a 52; maíz de 46 a 48; alpiste de 62 a 64; alverjones de 62 a 66; altramuces a 36.

Acete nuevo a 38 1/2 rs. arroba.

Jerez 20 de Noviembre.—Trigos nuevos de 70 a 76 rs. fanega; cebada de 35 a 36; garbanos de 100 a 163; habas de 64 a 65; maíz a 60.

Carne de vaca de 44 a 48 cuartos el kilo.

Arévalo (A vila) 21 de Noviembre.—Trigos: hay ofertas de este cereal en partidas a 54 rs. pero no pagan mas que a 52, habiéndose vendido 400 fanegas trigo superior para Madrid a 60 rs.

El mercado ha sido de cortas entradas; unas 4.000 fanegas de trigo colocándose de 55 a 60 rs. la superior y las clases corrientes de 51 a 52.

De los demás las entradas y precios han sido los siguientes: Trigo de 51 a 52 rs. fanega; id. candeal superior de 55 a 60; centeno de 31 1/2 a 32; cebada de 31 a 32; algarrobas de 37 a 38.

Lana negra fina de 66 a 68 rs. arroba; id. id. basta de 56 a 58.

Estella (Navarra) 19 de Noviembre.—Ha terminado la recolección de la uva; los resultados no han sido muy satisfactorios. La sequía tan prolongada de este año puso a las cepas, no sólo en disposición de que no dieran cosecha, sino en inminente peligro de muerte. Resultado, que la cosecha ha sido la cuarta parte de un año ordinario.

Por la misma causa la cosecha de oliva será muy corta ó nula.

Los sembrados como ya han alcanzado mejores tiempos, presentan un aspecto magnífico.

Los cereales todavía muy altos; en el último mercado el trigo se pagó desde 32 hasta 34 rs. robo, la cebada de 20 a 21 y la avena a 17.

El vino se está pagando a 13 y 14 rs. el cántaro de 11'77 litros.

Valladolid 22 de Noviembre.—En los Almacenes generales de Castilla han entrado 300 fanegas de trigo, que se pagaron de 52 a 52 1/2 rs. las 94 libras.

2 0 fanegas de centeno de 30 1/2 a 30 3/4 rs. las 90 libras.

La entrada de hoy en el Canal ha sido de unas 600 fanegas de trigo, pagándose a 52 1/2 rs. las 94 libras.

Briblesca (Búrgos) 20 de Noviembre.—Trigo blanco de 53 a 54 rs. fanega; rojo de 52 1/2 a 53 1/2; centeno de 31 a 32; cebada de 31 a 32; avena de 20 a 21.

Patatas a 2 1/2 rs. arroba. Vino (chacoli) a 16 rs. cántara.

Tendencia del mercado: flojo. Tiempo: bueno. Estado del campo: inmejorable.

EXTRANJERO.

Londres 20 de Noviembre.—Tiempo variable.

Mark-Lane: Trigos ingleses más pedidos; precios firmes.

Extranjeros en calma; precios firmes. Rojos de invierno en alza.

Marsella 18 de Noviembre.—Trigos: mercado en calma.

Ventas del día 8.000 quintales disponibles. Importaciones 8.221 quintales.

Taganrok añejo 126 kilos a 22'57. Berdianska idem a 23'25.

Ghirka Nicolaiéff 100 kilos a 23'25. Red Winter núm. 2, a 26.

Danubio nuevo 123 kilos a 20'25.

Nueva York 18 de Noviembre.—Trigo: Red Winter disponible a 1'08 1/2 dólares.

A entregar en Noviembre a 1'07 1/2; en Diciembre a 1'08 3/4; en Enero a 1'11 1/4.

Prim. número 2, disponible, nominal.

Paris 20 de Noviembre.—Los precios que han regido en el mercado de hoy han sido los siguientes:

Trigos: A entregar en el mes de Noviembre a 25'25; en Diciembre a 25'50; en Enero y Febrero a 25'75; cuatro primeros meses a 25'75; cuatro meses de Marzo a 25.

Harinas: A entregar en el mes de Noviembre a 57'25; en Diciembre a 57; en Enero y Febrero a 55'75; cuatro primeros meses a 55'75; cuatro meses de Marzo a 56'25.

Paris 22 de Noviembre (alcance telegráfico).—Harinas de comercio, nuevas marcas, a 57 francos 25 céntimos el saco de 159 kilos.

Trigos a 25 francos 15 céntimos los 100 kilos.

Nueva York 21 de Noviembre.—Trigo rojo a 1 dólar 8 1/4 céntimos (21'65 reales) el bushel.

ESTADO DEL TIEMPO.

Elévase el barómetro en todo el O., cruzando la isóbara de los 755 mm las costas de la vertiente occidental.

La depresión de la region mediterránea se desvia rápidamente hacia el E. El viento ha cambiado en la region británica, soplando del S. y elevando la temperatura.

Al Mediodía persisten los vientos del Norte, y la temperatura permanece baja.

En España el barómetro continúa bastante elevado en toda la Península, principalmente en la region central.

La temperatura ha ascendido, siendo más marcado el ascenso en las costas de Levante. Viento vario, dominando los del S. al N. y O. y los del N. en el resto de la Península. Cielo lluvioso al Norte y NO.; niebla densa en Valladolid; escarcha en Soria. Mar tranquila. Tiempo seco. La temperatura con tendencia al descenso.

Presión máxima 774,3 en Valladolid; mínima 764,6 en Barcelona.

Temperatura máxima, 17,2 en Alicante; mínima, 3,0 en Valladolid.

Temperatura máxima en Madrid; 12,3; mínima, 1,2.

Descuentos.

Cupones de cinco vencimientos 1.º de Enero de 1875 a id. de 1877, 50'00.—Idem de id. de 1874, 64'50.—Id. corrientes, 31 de Diciembre de 1874 a id. de 1877, 00'00.—Id. semestre de 30 Junio de 1877, 55'00.—Id. id. bonos de 30 de Junio de 1876, 00'00.—Id. 31 de Diciembre de 1876, 00'00.—Nuevas emisiones empréstito de 20 millones de pesetas, 00'00.—Primeras partes del mismo, 00'00.—Resultas de la sétima subasta, 00'00.—Idem de la octava, 00'00.—Idem de la novena, 00'00.—Idem de la décima, 00'00.—Idem de la undécima, 00'00.—Idem de la duodécima, 00'00.—Residuos de consolidado de 1.º de Enero de 1875 a idem de 1874, 00'00.—Cupones de vencimientos anteriores a Julio de 1874, 00'00.

Bolsa de Madrid.

Table with columns: Ultimos precios, Del 22, Del 23. Rows include FONDOS PÚBLICOS, Renta perp. 3 por 100, Idem fin de mes, Pequeños, Renta perp. exterior, etc.

Cambios sobre provincias.

Table with columns: PLAZAS, Dado, Bani. Rows include Albacete, Alcoy, Alicante, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, Béjar, Bilbao, Búrgos, Cáceres, Cádiz, Cartagena, Castellón, Ciudad-R, Córdoba, Coruña, Cuenca, Ferrol, Girona, Gijón, Granada, Guadala, Haro, Huelva, Huesca, Jaen, J. de la F., Leon, Lérida, Linares, Logroño, Lorca, Lugo, Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, P.ª de M.ª

dujo cierta excitación nerviosa en un principio; sin embargo, esto precisamente contribuyó no poco á que el *allegro* empezara con notable expresión y delicada afinación en la doble cuerda. Ya mas tranquilo el Sr. Verdú, en el *allegro* empezó con la foga, que en sí tiene este tiempo, terminando con la misma valentía, todo lo que en justicia lo valió una nutridísima salva de aplausos. Con respecto al Sr. Solano diremos que, en el difícilísimo acompañamiento de piano que tiene esta pieza, contribuyó con su foga al éxito, que obtuvo tan brillante ejecución.

La orquesta, por último, nos hizo oír con gusto los preciosos *walses de Strauss*, apesar del pequeño incidente que tuvo lugar al principio de su ejecución. Al llegar aquella al trío del primer *wals*, notamos cierta discordancia, debida sin duda á que los profesores entendieran

mal la señal de la batuta, que les marcaba la vuelta á dicho trío; pero unos tomaron este, y otros el segundo *wals*. Mas, bien pronto entraron todos en caja, como vulgarmente se dice, debido á la sangre fría y natural tranquilidad del Sr. Mirete en estos casos, lo cual contribuyó de un modo admirable, á que sin necesidad de parar, todos vinieran á unirse; demostrándonos esto la gran práctica en la dirección del señor Mirete, y la no menos de los profesores, que dirige hace tantos años. Reciban, pues, nuestra enhorabuena y nuestro aplauso el director y profesores de la orquesta y banda por su esmerada aplicación y repetidos triunfos en el difícil arte musical.

A la Sociedad Santa Cecilia, que le diremos Oh!... mucho se nos ocurre decir, pero nos hemos extendido demasiado. A esta formidable agrupación,

sostenida, mas que por los intereses materiales, por su inguibrantable fe y amor al arte, la auguramos un porvenir no lejano. Hay en su seno elementos poderosos, de gran valía, no solo por su saber, que no es escaso, sino por su constancia, por su abnegación, por su desinterés y patriotismo. Esta Sociedad es hoy un pequeño conservatorio; no hay que dudar que, andando el tiempo crezca, se desarrollará y será un gran conservatorio, donde recibirán muchos pobres la educación necesaria para lucir sus facultades, y buscarse un nombre y una posición en la vida.

Alentemos, pues, todos, cada uno en la esfera de su posición á ese centro de gran enseñanza, á fin de que esta tierra bendita para el arte, pueda ver brillar un día á muchos jóvenes oscurecidos hoy por falta de estímulo y por otras causas que todos conocemos. En Murcia

lo que sobra es génio, lo que falta es proteccion y ayuda; pues prestomola á todos y cada uno de los centros de enseñanza, que pueden producir ópinos frutos á la juventud y honor á Murcia. Por nuestra parte, poco somos y poco valemos; pero lo poco que somos, y lo poco que valemos lo consagramos gustosos al fomento de esta Sociedad y al de cualquiera otra que dé vida y honra á Murcia.

J. A. M.

Solucion á la CHARADA anterior.

CA-SA-CA
OTRA.

Ayer en el *prima cuatro*
Muy de veras me asusté
Al oír contar una *todo*
A uno del *prima dos tres*.

400.—Certificado del tiempo.—Por treinta y siete años la Zarparrilla de Bristol.

tol ha estado purificando la sangre viciada de la humanidad achacosa. Es el antagonista químico de toda especie de virus que corrompe la carne, inflama al cutis, altera la elasticidad de los tendones, daña á las glándulas, ó destruye los huesos, y ha salvado á cientos de miles de personas de la fatalidad horrible de ser comidas vivas por la escrófula, cáncer, escorbuto, necrosis, ú otras enfermedades exteriores, que resisten á la acción de las medicinas minerales, pero que se sujetan y extirpan con una certeza absoluta, con el uso de este puro depurativo vegetal de la sangre. Cuando á los males ulcerosos y eruptivos se unen como generalmente sucede, desarreglos de los órganos digestivos se deben tomar juntamente con la Zarparrilla, las Pildoras Vegetales Azucaradas de Bristol.

CROMOS SUPERIORES.

TARJETAS DE FANTASIA Y DE SORPRESA se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco. 5.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncio por un día 4 5 céntimos de peseta la línea; por dos á 4, y por tres ó adelante á 3; los blancos y letras mayores del tipo ordinario se cuentan por el espacio que ocupan. Toda inserción en la primera página, excepto los comunicados, se cobra á doble precio que en la de anuncios.—La línea de comunicados desde 25 céntimos de peseta hasta 3 pesetas.—A los suscritores de mas de trimestre se les rebaja el 25 por 100 de todos los precios.—Los pagos se hacen el primer día de publicación.

DIARIO DE AVISOS.

Almanaque.

| | | |
|---------------|---------|--------|
| Día 25 Nebra. | FALIDA. | PUNTA. |
| Sol. | 6-52 m | 4-42 t |
| Luna | 6-44 t | 7-50 m |

Boletín religioso

Santos.—Domingo: Los Desposorios de Nra. Señora, S. Pedro Alejandrino ob. y vir. y S. Beato ab. Jubileo.—Domingo: En la iglesia de Sta. Catalina, y en la de las religiosas de Sta. Clara; en la primera se aplica por D. Diego Sanchez Manzanaera y esposa, misas de hora, y en la segunda, por D. Antonio Seiquer y su hija D.ª Dolores, misas de medios horas. Se descubra á las 8 y media; á las 9 y tres cuartos se reza el rosario, y enseguida la misa, reservándose á las 4 y media. Las religiosas justinianas de Madre de Dios consagran á la Purísima é Inmaculada Concepción, un solemnísimo y devoto novenario que continúa mañana á las tres de la tarde, á la misma hora en los domingos sucesivos, predicando este setimo día D. José María García Hurtado. Para mayor solemnidad estará su Divina Majestad manifestada todas las tardes de la novena y en la función principal.

Sección mercantil

ALMUDI PUBLICO.
Precios del día 23

| | | |
|----------------|------------|-----|
| Tirol del país | de 0 á 77 | rs. |
| Colada | de 30 á 31 | rs. |
| Maiz | de 4 á 47 | rs. |

ARRUCIOS.

NODRIZA Juana María Martí, de 33 años, leche de 41 meses, desea cria para su casa ó fuera de ella. Habita calle de Zambrana, núm. 20, bajo. P-8-2

NODRIZA Dolores Sanchez García, de 20 años, soltera, primera, leche de 3 meses, desea cria para casa de los padres del niño que se le confie. Vive calle de Cartagena, núm. 9, en el barrio de S. Benito. P-8-3

ACADEMIA DE CORTE

de trajes de caballero y señora, establecida en Murcia, calle de la Zafra, entrada á la de Cartagena en el Barrio, y frente á la Pastelería de la calle de la Almada, por los profesores don Salvador Rebel y D.ª María Josefa Pareja. Esta enseñanza ahorra en las familias grandes gastos y facilita la confección de toda clase de prendas, segun la moda, ó reformarlas; los profesores han recorrido ya por las poblaciones, dejando en todas buen nombre por su buen método y completa posesión de sus discípulos, como por la economía de los honorarios que exigen por sus lecciones, que dan á domicilio, ó en su casa.

BAZAR VENECIANO.

CALLE DEL PRINCIPE ALFONSO, NUMERO 16. En este establecimiento se encuentran un gran surtido de guantos de cabritilla y de todas clases para la estación de invierno. Géneros de punto, manguitos y zapatos.

VISITAR

el establecimiento de CLAU-SEL, calle de LUCAS, frente al Casino, donde encontrareis un gran surtido en preciosas figuras de barro finas para BELENES. El rico jerez, manzanilla y lieores. Sombreros, á precios de fábrica en dista-

tas formas. Variado surtido en almanques. Cestas y bandejas de mimbre en todos tamaños, con la ventaja de ser todo bueno bonito y barato. CLAU-SEL, calle de LUCAS, frente al Casino.

Para Carnaval se están preparando des millones de caramelos. EN la almazara de la Concepcion, en la calle de la Acquia, contigua á la iglesia de S. Miguel, se vende por cuenta del cosechero, aceite de superior calidad desde 14 de arroba en adelante, y excediendo el pedido de tres arrobas se llevará á domicilio; tambien en dicha almazara hay de venta un toro (buro) con sus herrajes, palancas, maroma gruesa de pita de veinticuatro varas de longitud, un bisillo de olmo con su tuercia y herrajes para viga prensa, cúpulas de madera de roble (nubes) bajo soleras de morera (marranos), tinajas medianas y pequeñas para aceite y otros efectos, los que por no tener ya fijacion se cederán con suma equidad. 4-4

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO
PASTILLAS Y POLVOS PATERSON
CON BISUITO Y MARMOSA

Contra los Males del Estomago, Acidias, Eructos, Vómitos, Falta de apetito y Dignidades peyoradas.

Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno Francés, y a favor de J. FAYARD, Pasteles: 12 Rs.—Polvos: 24 Rs. AOB. DE PHARM. FRANCÉS en PARIS.

REPRESENTACIONES, COMISIONES. Se admiten para España y Portugal. Dirigirse A Castelló, calle de Horteliza, 6, Madrid.

PASTELERÍA de BONACHE, se sirven los embudados pasteles á todas horas del día.

PARA 1885.

Calendario de La Ilustración Española del Tío Carcoma, de los Chistes, el Enciclopédico, de La Alegria del Sui-generis con el santuario en verso, de la Ilustración cómica, el Ómico y otros.

Se está preparando el *Catálogo murciano*.

Americanos de pared de todos precios y desde los infantiles hasta los gigantes de oficinas y establecimientos.

Tacos sneltos para pegar en los cartones que se aprovechan, chicos á 30 céntimos de peseta, y grandes para los gigantes á 1 pta. y 25 céntimos.

Agenda de la Cocinera y se esperan los *Diarios y Agendas* para 1883. Calle de Zoco, núm. 5, imprenta de LA PAZ.

ACEITE SEIREP

CON JUGO DE SÁNDALO. Unico específico de infalible virtud para todas las afecciones del pelo, de la cabeza, etc.

Calvas, caspa, caída del pelo, erupciones cutáneas, caspas, comezón, jaquecas, neuralgias, pesadez, vapores, vómitos, accidentes nerviosos, toda clase de dolores, heridas, quemaduras, etc. Se vende á 3, 10 y 20 rs. el frasco, calle de Zoco, 5.

HISTORIA social, política y religiosa de los JUDÍOS DE ESPAÑA Y PORTUGAL por el Ilmo. Sr. D. José Avador de los Rios. Comprende tres grandes volúmenes en papel vitela y esmerada y correcta impresión. Se venden al precio de Madrid y se admite el pago en plazos con garantía. Calle de Zoco, núm. 5.

HOGG, Farmacéutico, calle de Castiglione 2, en PARIS

ACEITE DE HOGG
ACEITE NATURAL DE HIGADO DE BACALAO

Para estar cierto de tener el verdadero aceite de hígado de bacalao, natural y puro, deben comprar solamente el ACEITE de HOGG que se vende en frascos triangulares.

EL ACEITE de HOGG SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

Desde el 1º de Enero de 1883, deberá exigirse en todos los frascos el sello azul del Gobierno francés.

ENFERMEDADES SECRETAS.
Las Cápsulas Peruvianas del Dr. Borrell con el remedio mas pronto, seguro y eficaz para curar las Purgaciones y Flujo blancos, por mas revidas é inveteradas, que sean.—16 reales en frasco de 75 cápsulas.

El vino de Zarparrilla del Dr. Borrell es el más eficaz remedio para curar radicalmente las legas, bubones, verrugas, manchas de la piel, dolores, caries de los huesos, úlcera de la boca y garganta, y en fin, todas las enfermedades de origen Venéreo y las producidas por el mercurio.—20 reales botella.

Para evitar engaños debe exigirse la firma y rúbrica de Borrell hermanos, en los frascos y prospectos.

Depósito general: Botica de Borrell hermanos, Conde del Asalto, 32 Barcelona, donde deben dirigirse los pedidos. Murcia, botica de D. Manuel Martín, Platería, 55, y en las principales boticas y droguerías de la provincia. 21-3

JARABE DE PURATIVO
del D. GIBERT

Miembro de la Academia de Medicina y Primer Médico del Hospital de S. Luis, en París. OJETA CON SEGURIDAD Y RÁPIDO CURATIVO

REUMATISMOS, ENFERMEDADES CUTÁNEAS MAS INVETERADAS EMPINES, ESCORFULAS, ÚLCERAS, NEFROS DE LA SANGRE y todos los accidentes derivados de las Enfermedades costagónicas, sifilíticas, recientes ó antiguas que hayan sido rebeldes á todo otro tratamiento.

Desempeña de las atribuciones y exerce, sobre la curación de las enfermedades cutáneas, el método de la *curación por el Jarabe de Purativo*, que ha merecido el premio de honor del Gobierno francés.

Paris, P.º BOUTIGNY, RECLAIRIERS, 5º, 2, Calle Poissonniere y Calle de Cléry, 31.

PARIS CHARMANT ARTISTICO

Periódico ilustrado de las ultimas modas. El más útil, el más interesante, y el más económico de todos los periódicos de modas.

Se publica en Paris, sale dos veces al mes, dá veinticuatro números al año, formando un volumen de 500 páginas con 600 grabados iluminados.

Está editado en español y las láminas iluminadas, representan las últimas modas de la elegancia parisiense. Cada número vá acompañado de un patron impreso ó cortado del tamaño natural. Es una publicación de lujo y económica á la vez, que no debe faltar en el tocador de ninguna dama elegante y de gusto.

El pago pueden hacerlo á su corresponsal, quien pasará á hacer el cobro á domicilio, y dará un recibo equivalente al valor de la suscripción.

Las señoras que prefieran hacer el pago directamente pueden remitir una libranza del Giro Mutuo á la orden de los Sres Silvestre Rouveirollis y C.º sobre Irun (Guipúzcoa) España.

El talon de la libranza debe remitirse á la administracion, 182, boulevard Saint Germain, Paris.

Se suscribe, sin gastos, en la administracion de LA PAZ, Zoco 5.

AVISO AL COMERCIO.

Los SRES. GASQUEZ LOPEZ Y C.º, establecidos en Orán (Africa francesa) se dedican á la exportación de toda clase de productos de aquel país y facilitan cuantos datos se les pidan sobre el mismo. Tambien se dedican al negocio de comisiones, consignaciones, tránsites, fletamentos y representaciones de casas extranjeras. Esta casa que tiene su escritorio grandes almacenes en el sitio mas céntrico y comercial de Orán y cuenta tambien con buenos elementos para el desarrollo de sus negocios, puede complacer á todos los comerciantes que la honren con su confianza.

Los patrones y capitales de buques que quieran consignarse á esta casa, saldrán complacidos de su trato y economía de gastos.

Jarabe de fosfato de cal ferruginoso Alomar

Las eminencias médicas consideran este jarabe como un medicamento de los mas seguros en los casos que hay pobreza de hierro en la sangre, y se necesita al mismo tiempo un poderoso reconstituyente siendo de efectos positivos en la anemia, en la clorosis, en la falta de la menstruacion, en la inapetencia, en los colores pálidos y en todas aquellas cosas en que estando el enfermo débil necesita un ferruginoso.

Se vende en todas las farmacias.—Depósito Central: Sres. Alomar y Uruech calle de Menéndez, número 29. Barcelona.

Ntra. Sra. de la Fuensanta. Estampas finas para cuadro á doce cuartos una, se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, en Murcia.

ZARZAPARRILLA DE BRISTOL

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

El remedio mas pronto y seguro para la curacion de

Úlcera inveterada, Escrófula, Sífilis, Rumatismo, y toda clase de enfermedades provocadas de impureza de la sangre y los humores.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

La Zarparrilla de Bristol véndese en botellas grandes cuadrangulares. La que es ofrecida en frascos pequeños como fórmula Bristol, es legítima.

Depósito general en España para la venta, por mayor, Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona

SOLUCION COIRRE

Exigir el sello del Gobierno Francés CON CLORHIDROFOSFATO DE CAL Exigir el sello del Gobierno Español

El mas poderoso reconstituyente en todos los casos de Agotamiento de fuerzas, Anemia, Clorosis, Ysis, Caquexia, Escrófulas, Raquitis, Enfermedades de los huesos, Desarrollo difícil, Inapetencia, Dispepsias ó digestiones laboriosas y las Enfermedades nerviosas. COIRRE, Farmacéutico, 79, RUE DU CHERCHE-MIDI, PARIS.

Depósitos en todas las farmacias de España.

PASTA PECTORAL
del Dr. ANDREU, de Barcelona.

Remedio seguro contra toda clase de tos por fuerte é incómoda que sea.

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad.

LA TOS ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo continuo y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, á veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta PASTA y desaparece luego con el auxilio de un buen depurativo.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocacion, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS ferina ó de coqueluche, que ataca con tanta pertinacia á los niños, causandoles vómitos, desana y hasta espantos sanguíneos, se cura con esta PASTA, mayormente si se le acompaña algun cocimiento pectoral y anáptico.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecian semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se reproducía de una manera insufrible.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA OSOFOCACION DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoracion se produce mas fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante dentro de la habitacion; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más agradable sueño.

Depósito Central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallan tambien de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

Imprenta de LA PAZ.